



DIRECTORIO

MANIFIESTO A LA OPINION PUBLICA

“Ningún mineral, ninguna riqueza, ninguna reivindicación, ningún interés y ningún poder justifican las muertes o la eliminación de personas”

El Capítulo Boliviano de Derechos Humanos, Democracia y Desarrollo como parte de la sociedad civil que aglutina a organizaciones defensoras y promotoras de los derechos humanos, ante los acontecimientos acaecidos en las últimas horas con desenlaces fatales, manifiesta su punto de vista ya que nadie puede permanecer indiferente frente a los excesos originados en acciones y posiciones que lejos de buscar soluciones a la problemática que aflige a sectores de la sociedad boliviana.

Estamos convencidos de que “ningún reclamo por más justo que fuera ni ninguna determinación estatal” son justificativas para atentar contra la vida de nadie. Es necesario que se desarrollen mecanismos y estrategias que permitan establecer formas de solución a las divergencias que sin duda estarán presentes de manera recurrente.

Repudiamos con la mayor energía las actitudes extremas de uno y otro lado que derivaron en la muerte de ciudadanos bolivianos como el Sr. Vice ministro de régimen interior y los trabajadores cooperativistas. Las instancias judiciales pertinentes deben actuar de inmediato para esclarecer estos hechos e identificar a los culpables para aplicar la ley con toda su drásticidad.

Exigimos que el Gobierno abrogue de inmediato el DS que permite el uso de la dinamita en movilizaciones sociales, así como también se emita el instrumento legal pertinente que sancione los excesos en las movilizaciones tanto de parte de los manifestantes como de la Policía que en muchas oportunidades hace uso excesivo de la fuerza, con las consecuencias ya conocidas que derivan en la in tranquilidad de toda la ciudadanía.

Exhortamos al Gobierno y a los cooperativistas mineros a deponer sus actitudes radicales y en su lugar acudir a instrumentos como la negociación y el diálogo franco, sincero, eficiente, vinculante que permita construir soluciones a los muchos problemas existentes. La colectividad boliviana ha presenciado que muchos conflictos no han sido atendidos ni solucionados dejando en el ambiente una sensación de inquietud y violencia latente, por tanto es necesario que se desarrollen acciones de verdadera solución y no estrategias dilatorias que lejos de resolver los problemas generan otros con consecuencias imprevisibles.

Solicitamos que las organizaciones sociales, sindicales, universidades y de todo orden se manifiesten para contribuir a la deposición de conductas violentas y a la construcción de un ambiente donde se imponga la ley, se respeten los derechos de las personas, se aplique un correcto estado de derecho, se respeten las garantías constitucionales y podamos entre todos forjar esa Bolivia que anhelamos, con igualdad, equidad, respeto mutuo, erradicando la prepotencia y la violencia que tanto daño nos han causado.

Hacemos votos por que en lo inmediato retorne la paz a los hogares bolivianos e impere la democracia por la cual hemos luchado y lucharemos permanentemente.

La Paz, 26 de agosto de 2016

Directorio del CBDHDD.